

Los expropiados del PTS cobrarán sus indemnizaciones a partir de noviembre

● El Ayuntamiento prepara la lista de afectados tras la inclusión en el plan de pago a proveedores

Alba Martín GRANADA

A partir del 31 de octubre los antiguos propietarios de los terrenos del PTS recibirán noticias referentes a sus indemnizaciones por la incorrecta expropiación de los terrenos que se realizó en 1998. Una cifra aproximada de unos 15 millones de euros que, para alivio del Ayuntamiento, no será desembolsada de las arcas municipales. Por ahora...

Tras una suerte de negociaciones y reclamaciones judiciales entre los deudores y acreedores afectados, el Consistorio consiguió establecer un justiprecio que redujo en 25 millones de euros el montante (los propietarios reclamaban 40 millones). En total, 15,3 millones de deuda heredada que, de no ser por la iniciativa del gobierno central, hubiesen supuesto la ruina al Ayuntamiento de Granada.

Aún sin conocer la fecha en la que el Consistorio asumirá esta cuantiosa cifra, lo cierto es que el préstamo sigue una serie de procesos formales que el concejal de Economía, Francisco Ledesma, ya está acometiendo. Lo primero es establecer una lista que contenga la totalidad de proveedores afectados por la expropiación del terreno del Parque Tecnológico de la Salud. Ésta debe estar concluida el 19 de julio del presente mes. Después, solo queda la remisión y aceptación del Ministerio de Hacienda para incluir la cuantía en el plan de pago a proveedores.



Los terrenos se destinaron a la construcción de viviendas.

Se trata de un proceso burocrático que nada dista del que deben seguir el resto de ayuntamientos españoles. Todos aguardarán hasta el final del periodo estival, concretamente el 20 de septiembre, para escu-

char el "adelante" de Montoro. Este paso al frente delegará la responsabilidad de pago a las entidades financieras marcadas por el Ministerio.

La responsabilidad económica que debe asumir el Ayunta-

miento granadino con los propietarios del PTS colea desde febrero de 1998. El gobierno liderado por Gabriel Díaz Barbel delimitó en pleno estas "negligentes" expropiaciones en los terrenos de lo que, en princi-

pio, se llamó Campus de la Salud. La cuestión se reavivó diez años después, cuando el TSJA desestimó el acuerdo que ya había permitido engordar el escollo: para aquel entonces el PTS ya había creado todo un entramado de parcelas para que promotores privados hicieran edificios de vivienda y comercios.

El fallo, ratificado por el Tribunal Supremo en 2008, anulaba el acuerdo en el que el Ayuntamiento estableció la relación de propietarios, bienes y derechos afectados y la aplicación del procedimiento de tasación.

Los particulares afectados reclamaron al TJSA que obligase al Ayuntamiento al pago inmediato, que debía hacerse como única solución posible para reparar la situación. Tras un largo proceso judicial, el Ayuntamiento ha conseguido rebajar la cifra de 40 millones de euros a 15 por las parcelas de superficie total de 94.647 metros cuadrados. Esta cifra, sumada

La lista de afectados a los que habrá que indemnizar tendrá que estar lista el 19 de julio

a los intereses de demora alcanzarían los 18 millones. Estos intereses, Francisco Ledesma, declara que no se abonarán, ya que el pago se hará "de inmediato".

Antes de la creación del Plan de pago a proveedores, el Ayuntamiento estudió varias salidas: el Plan General de Ordenación Urbana fue el primero de ellos, este consistía en una revisión urbanística que preveía zonas urbanizables y creaba aprovechamiento urbanísticos con los que compensar a los afectados del PTS. Incluso en marzo de este año, el Consistorio había pedido al TJSA una fórmula de pagos a plazos durante 10 años o la compensación con patrimonio municipal. Opciones disipadas con el acuerdo de inclusión al plan de pago a proveedores acordado con el ministerio cuyo pago no hay forma de esquivar.

IU denuncia que la operación "pone en riesgo" la estabilidad presupuestaria del Consistorio

R. G. GRANADA

El portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Granada, Francisco Puentedura, denunció ayer que el equipo de gobierno "pone en riesgo la estabilidad presupuestaria municipal, y aumenta el déficit, al inventarse 15 millones de

euros de ingresos ficticios para financiar el pufo urbanístico creado por el PP como consecuencia de las indemnizaciones por las expropiaciones irregulares del Parque Tecnológico de la Salud (PTS)".

Según explicó el portavoz de la organización de izquierdas, en el próximo pleno municipal el go-

bierno municipal presentará una generación de crédito para el presupuesto de 2013 para dotarse de financiación por los 15 millones de euros a los que está condenado el Ayuntamiento a pagar por indemnizaciones de las expropiaciones del PTS. Puente duramente denunció que los ingresos que el equipo de gobierno prevé "son

puramente ficticios" y que esta es "una operación de ingeniería contable que afectará muy negativamente al presupuesto municipal generando más inestabilidad, recortes y deuda como consecuencia de comprometer gastos sobre ingresos que no se ejecutarán en realidad".

De este modo, el portavoz mu-

nicipal de la organización de izquierdas señaló que de esta generación de crédito de 15 millones se justifica "buscando picos de proyectos urbanísticos con financiación afectada que provienen de los últimos 33 años".

Para Puentedura lo que busca el gobierno municipal "es un subterfugio para recoger en presupuesto estas indemnizaciones que tiene que pagar y luego poder incluirlas en el nuevo plan de pago a proveedores, que recoge la obligación de que las deudas que cubra este nuevo plan deben estar recogidas en el presupuesto".

Noche de baile flamenco en Cafe Pub La Librería

Actuación de Antonio Fernández al cante, José Fernández, Josele de la Rosa a la guitarra y Beatriz Remacho al baile.

►21.30. 10 euros con cerveza o similar.



Los Cucas en la Caseta de Benalúa de Guadix

Los Cucas actúan esta noche en la caseta municipal de Benalúa de Guadix con motivo de sus fiestas patronales por la Virgen del Carmen.

►A partir de las 23:30 horas.

LA LUPA



Tres investigadores de la UGR han participado en el estudio.

Los adolescentes que hacen **ejercicio** sacan mejores notas

● Un estudio revela que tienen una mayor capacidad verbal, espacial, mejor razonamiento y habilidades numéricas

R. G. GRANADA

Los adolescentes que hacen más ejercicio físico en el instituto sacan mejores notas y tienen un mejor rendimiento cognitivo, lo que implica aspectos como la capacidad verbal y no verbal, el razonamiento abstracto, la capacidad espacial, el razonamiento verbal y la habilidad numérica.

Así lo ha confirmado un estudio realizado por un grupo de científicos españoles, entre los que se encuentran tres investigadores de la Universidad de Granada.

El objetivo de este trabajo, publicado en el último número de *Scandinavian Journal of Medicine & Science in Sports*, era analizar los efectos de un programa de intervención escolar, denominado Edufit y centrado en aumentar el número de clases de Educación Física

por semana y la intensidad de las mismas en un instituto de Murcia. Para ello, sus autores trabajaron con una muestra formada por 67 adolescentes de entre 12 y 14 años, de ambos sexos (43 chicos y 24 chicas), que se dividió en tres grupos distintos.

El primero de ellos actuó como grupo control (no se intervino en él), y siguió practicando con normalidad sus clases de Educación Física, esto es, dos sesiones de 55 minutos a la semana, incluido el tiempo de desplazamiento a las

Los investigadores creen que la Educación Física es fundamental en los centros educativos

instalaciones, cambio de ropa y aseo después de la práctica.

En el segundo grupo, sus integrantes tuvieron el doble de horas de Educación Física a la semana (cuatro), mientras que a los miembros del tercero, además de duplicarles las horas de Educación Física, se le incluyeron ejercicios físicos de alta intensidad.

Antes y después de la intervención, que duró cuatro meses, los investigadores aplicaron a todos los participantes un test de inteligencia cognitiva, además de analizar su rendimiento académico. Observaron que todas las variables relacionadas con el rendimiento cognitivo, excepto el razonamiento verbal, aumentaron en el grupo que realizó cuatro horas de Educación Física de alta intensidad con respecto al grupo control que siguió recibiendo sus dos horas con normalidad. Francisco B. Ortega, investigador Ramón y Cajal de la UGR advierte que la intensidad de las sesiones de Educación Física en los centros educativos podría desempeñar un papel importante sobre el rendimiento.

Por qué soñar si puedes comprar

Desde 40.000 €* tu apartamento en la playa.

Solo hasta el 31 de julio.

Las mejores viviendas se agotan en pocos días.

Solvía [®] S

902 222 131

'Viñetas' 1996-2013 de José Luis Munuera

HASTA EL 21 DE JULIO
Las viñetas de José Luis Munuera realizadas entre los años 1996 y 2013 permanecen expuestas en la sala de exposiciones de Gran Capitán. Este joven nacido en Lorca, Murcia, estudió en la Facultad de Bellas Artes de Granada con un interés particular hacia el cómic y la novela gráfica. Así ha llegado a publicar diversos trabajos muchos de ellos de gran éxito. La muestra puede visitarse en horario de martes a sábados de 17:00h. a 21:30h horas. Domingo de 10:00 a 14:00 horas. Lunes cerrado.

'El agua de Granada'

HASTA EL 31 DE JULIO
La exposición, compuesta por un centenar de fotografías, reúne las mejores imágenes de las 400 presentadas en el I Concurso Internacional de Fotografía El agua de Granada, fallado el pasado mes de mayo. La imagen ganadora también podrá verse en esta muestra y fue captada por la cámara de Francisco José Jiménez Martín bajo el título *Pantano de Cubillas I*. El jurado acordó también otorgar dos accésits a las obras *Fortaleza*, de José Ramón Fornieles, y a *Agua viva, agua vida*, de Juan Francisco Navarro.

Las mejores fotografías del 43 Curso Internacional Manuel de Falla

HASTA EL 13 DE JULIO
La Sala Zaida de Caja Rural acoge una selección de 50 imágenes del trabajo realizado por los alumnos del taller de Fotografía de los 43 Cursos Internacionales Manuel de Falla, celebrados durante el Festival Internacional de

Música y Danza de Granada en 2012. El taller tiene tres ideas básicas: la fotografía, la ciudad y el Festival Internacional de Música y Danza de Granada, y se concreta en la creación fotográfica como un modo de registro de relaciones entre el espacio urbano y el encuentro ciudadano, entre el vínculo de la fotografía y el espacio público como lugar de correspondencia social desde las referencias y los valores narrativos ofrecidos por el ensayo fotográfico. La calle, los parques y plazas de Granada se transforman durante un mes al año en escenarios temporales para el encuentro entre la ciudadanía y el arte. Los participantes en el Taller y autores de las fotografías presentadas son: Teresa Montellano López, Juan Carlos Leguinazabal, Pilar Soler Peillet, Alejandra Ávila, Cristina Faciabén Alonso, Gara Ramos Bejarano y a Jesús Sánchez García. Fundación Caja Rural. Sala Zaida. Puerta Real. Abierta hasta el 13 de julio de 18:00 a 21:00 h.

Reflejos de tiniebla en el espejo

HASTA EL 29 DE SEPTIEMBRE
Exposición de los alumnos de Bellas Artes, promoción 2013 Granada. En el Palacio de los Condes de Gabia. Abierta de lunes a sábado de 11 a 14 horas y de 18 a 21 horas. Domingos y festivos de 11 a 14 horas.

200 años por la provincia

HASTA EL 13 DE SEPTIEMBRE
Exposición bicentenario de la Diputación de Granada Granada. Hospital Real. De lunes a viernes de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Durante el mes de agosto permanecerá cerrada.

► INVESTIGACIÓN

Comer demasiadas carnes rojas empeora las patologías de colon

● La alimentación tiene un peso importante en el pronóstico de personas afectadas por cáncer de colon, según un estudio

Redacción

Los pacientes que consumían más carnes rojas y procesadas antes de que les diagnosticaran cáncer de colon son más propensos a morir en los ocho años siguientes. Esa es la conclusión de un estudio publicado recientemente en *Journal of Clinical Oncology*. "Es otro motivo más para cumplir las guías que recomiendan reducir el consumo de esas carnes", afirma la autora principal de un nuevo estudio, Marjorie McCullough, de la Sociedad Estadounidense del Cáncer, Atlanta.

Este trabajo no demuestra que comer carnes rojas y procesadas, como salchichas, cause problemas de colon, pero otros estudios previos sí habían hallado una relación con el riesgo de padecer la cáncer. En este ámbito, hay menos evidencia sobre cómo la dieta después del diagnóstico afecta la supervivencia.

Los Institutos Nacionales de Salud de Estados Unidos estiman que en el 2013 se le diagnosticará cáncer de colon y recto a unos 143.000 estadounidenses y que unos 51.000 morirán por la enfermedad. El equipo de

McCullough utilizó información de un estudio sobre 184.000 estadounidenses sin cáncer en 1992 y 1993, y que periódicamente respondía cuestionarios alimentarios. Tras excluir a los participantes que, entre otros motivos, desarrollaron distintos tipos de cánceres o con información diagnóstica sin verificar o faltante, los autores analizaron datos de 2315 hombres y mujeres con cáncer de colon o recto diagnosticado entre el inicio del estudio y el 30 de junio del 2009.

Murieron 966 participantes entre el inicio del estudio y el 31 de diciembre del 2010. El equipo no halló relación alguna entre el nivel de consumo de carnes rojas y procesadas después del diagnóstico del cáncer y el riesgo de morir, aunque la cantidad de carne consumida antes del diagnóstico estaba asociada con aquel riesgo durante el estudio.

Un 43% de los 580 participantes que consumían 10 porciones semanales de carnes rojas o procesadas al inicio del estudio, murió durante el seguimiento, comparado con el 37% de los 576 que ingerían unas dos porciones semanales.

► DIETA

El consumo diario de fruta y verdura favorece la longevidad

Un estudio sueco a gran escala recopila información nutricional sobre 71.000 personas

Redacción

Un macroestudio del Instituto Karolinska de Suecia ha demostrado que comer diariamente frutas y verduras aumenta la supervivencia, hasta el punto de que quienes admitían prescindir de estos alimentos podían llegar a morir una

media de tres años antes, según los resultados publicados en la revista *American Journal of Clinical Nutrition*. Los resultados se basan en datos recogidos de más de 71.000 ciudadanos suecos de entre 45 y 83 años, a los que se les hizo un seguimiento de 13 años. Los participantes fueron preguntados por su dieta en 1997 y 1998, e informaron de la frecuencia con que comían frutas (como naranjas, manzanas, plátanos y bayas) y hortalizas (como zanahorias, remolacha, lechuga, repollo, tomate y sopa de guisantes).

EN BREVE



VICTORIANO MORENO

Beneficios para la inclusión del pan integral en la dieta habitual

ALIMENTOS. Comer pan integral podría ayudar a reducir las posibilidades de padecer diabetes de tipo II, según ha evidenciado una investigación publicada en la revista especializada *Annals of Epidemiology* y que pone de relieve la campaña Pan cada día. Según esta iniciativa, el trabajo llevado a cabo por la doctora Emily D. Parker sobre 72.215 mujeres postmenopáusicas y a través del proyecto Women's Health Initiative (WHI), un estudio observacional en el que se siguió a una cohorte de 93.676 mujeres de 50 a 79 años durante 8 años, ha demostrado "una relación inversa entre consumo de cereales integrales y resistencia a la insulina". El estudio analizó la dieta de las mujeres mediante un cuestionario de frecuencia de consumo de alimentos en el que se incluían preguntas específicas relativas al consumo de pan y otros cereales.

Trastornos alimentarios en pacientes con TDAH

PATOLOGÍAS. Los adultos con trastornos alimentarios tienen peor pronóstico si sufren síntomas de hiperactividad, como una mayor impulsividad y severidad, según un estudio del Instituto de Investigación Biomédica de Bellvitge y de los hospitales de Bellvitge y de la Vall d'Hebron de Barcelona. El estudio, de 191 pacientes, revela que algunos síntomas, como la impulsividad, están muy presentes en los pacientes con trastornos alimentarios que han participado en el estudio.

La deficiencia de yodo puede condicionar la habilidad intelectual

NUTRIENTES. Un equipo internacional de científicos que coordina la profesora de la Universidad de Granada Cristina Campoy Folgoso, ha descubierto que el déficit de yodo durante el embarazo tiene efectos perjudiciales en el desarrollo cognitivo del niño. Los resultados publicados en *The Lancet*, indican que los niños nacidos de madres que presentaron deficiencia de yodo durante la gestación mostraron, a los ocho años, un coeficiente intelectual tres puntos inferior.

Los ácidos grasos poliinsaturados afectan a las alergias

INFANCIA. Los niños que al nacer muestran una alta proporción de ácidos grasos poliinsaturados en la sangre del cordón umbilical, son más propensos a desarrollar alergias respiratorias y de la piel en la adolescencia, según un estudio publicado el 10 de julio en la revista *Plos One* por la investigadora Malin Barman y su equipo de la Universidad Tecnológica de Chalmers, Suecia. Los investigadores dieron seguimiento a cerca de 800 niños nacidos en entre 1996 y 1997.

► INFORME

Tomar menos bebidas azucaradas no ayuda a reducir la obesidad

Una revisión de estudios cuestiona el rol de estas bebidas para reducir el sobrepeso y el IMC

Redacción

Un estudio internacional publicado en la revista *Obesity Reviews*, de la Asociación Internacional para el Estudio de la Obesidad, ha revelado que la reducción del consumo de bebidas azucaradas no está

asociada de forma directa con una disminución de la obesidad ni de los niveles del Índice de Masa Corporal (IMC).

La investigación se basó un metaanálisis en el que se revisaron diversos estudios publicados recientemente sobre los efectos del consumo de bebidas azucaradas sobre el peso y el IMC, y los autores reconocen que muchos de los estudios y evidencias científicas sobre esta relación son "sesgadas y ambiguas", ya que los datos estadísticos analizados "no fueron concluyentes".



Manzanas verdes.

EFE